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Распространяется 
бесплатно

На торжество, посвящённое 55-ле-
тию полёта в Космос Юрия Гагарина, в 
областную филармонию коммунисты 
пригласили ветеранов космодромов 
Байконур, Плисецк, представителей об-
щественной организации «Дети войны», 
учащихся техникумов.

Обращаясь к участникам праздника с 
приветственным словом, первый секре-
тарь обкома КПРФ, депутат областной 
Думы Валерий Ижицкий отметил, что 
все сидящие в зале ветераны не только 
свидетели полёта Гагарина в Космос, но 
и люди, благодаря которым этот полёт 
состоялся. «Вспомните послевоенное 
время, когда только отменили продукто-
вые карточки, когда люди ещё не наелись 
хлеба, не залечили все раны... И вдруг в 
этой сложнейшей повседневности собы-
тие - человек в Космосе! Это была побе-
да не только науки, а всего нашего наро-
да. Победа, которая сродни 9 Мая. И вы 
приложили к этому событию свои руки, 
талант, душу».

За личное участие в развитии косми-
ческой отрасли и по случаю праздника 
Валерий Ижицкий вручил группе вете-
ранов космодрома Байконур Благодар-
ственные письма обкома КПРФ.

«День космонавтики - это ещё и про-
фессиональный праздник людей, для 
кого слова «космос», «космическое обо-
рудование» стали частью жизненного 
пути», - сказала, обращаясь к участникам 
торжественного вечера, ветеран космо-
дрома Байконур Ольга Малыгина. Она 
поблагодарила активистов обществен-
ной организации за большую военно-па-
триотическую работу, которую они про-
водят на Костромской земле.

О патриотизме, о воспитании мо-
лодёжи говорил в своём выступлении и 
ветеран космодрома Плисецк Александр 
Шуршиков. Он подчеркнул, что ракет-

но-космическая промышленность была 
создана благодаря высокодуховному по-
слевоенному поколению. А после полёта 
Гагарина каждый мальчишка стремился 
быть похожим на него. Ветеран отметил, 
что сегодня идёт война за умы и сердца 
молодых. «Призываю вас такие праздни-
ки, как День космонавтики, праздновать 
вместе с внуками и правнуками. Надо, 
чтобы молодые дышали с вами одним ду-
хом. Народ силён не материальным бла-
гополучием, а духом. Только тогда он не-
победим»,- сказал Александр Шуршиков.

Торжественный вечер по случаю Дня 
космонавтики сопровождался высту-
плениями артистов областной филар-
монии и юных танцоров из школы танца 
«Кипсек». Исполнителям замечательных 
песен советского времени о Родине, 
дружбе, любви не только аплодировали, 
кричали «браво», им подпевали всем за-
лом. По мнению большинства, праздник, 
организованный костромскими комму-
нистами, помог ветеранам на короткое 
время вернуться в молодость.

Все гости мероприятия получили 
в подарок апрельский номер газеты 
«Правда» 55-летней давности, переиз-
данный ЦК КПРФ к юбилею полёта Юрия 
Гагарина в Космос. Газета «Правда» от 
13 апреля 1961 года - это своеобразный 
раритет, весточка из далёкого прошлого. 
Вышла она под общим лозунгом: «Вели-
кое событие в истории человечества». 
Страницы издания рассказывают о том, 
как ликовала вся страна, приветствуя 
своего героя, какие в Москву летели 
телеграммы с разных концов земли, ка-
кие звучали слова поздравления и при-
знания первенства Советского Союза в 
Космосе.

«Раритетный» выпуск газеты «Прав-
да» от 13 апреля 1961 года можно полу-
чить и в агитационных палатках КПРФ.
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Плодотворно прошла и от-
чётно-выборная конференция 
Поназыревского районного от-
деления КПРФ. Собравшиеся 
заслушали отчёт за последние 
2 года райкома КПРФ и кон-
трольно-ревизионной комис-
сии, выбрали их новый состав, 
а также избрали делегатов 
на XXVI отчётную конферен-
цию Костромского отделения 
КПРФ.

Участники конференции 
говорили о повышении актив-
ности первичек, о плодотвор-
ности встреч с депутатами и 
кандидатами областной Думы, 
об эффективности работы на-
блюдателей и агитаторов, о 
подготовке к выборам депута-
тов Госдумы, о работе с моло-
дёжью.

Секретарь отделения В.Н. 
Попов озвучил свои предложе-

ния на заседаниях бюро обко-
ма КПРФ. Он сделал характе-
ристику состояния экономики 
и социальной сферы района, 
сообщил о рейтинге местно-
го отделения КПРФ по итогам 
каждого года в Костромской 
области. Говоря о состоянии 
организационной деятель-
ности, Вадим Николаевич от-
метил, что за последние пять 
лет достигнут 10-процентный 
годовой рост количества чле-
нов партии. Одним из поло-
жительных моментов названо 
партийное присутствие КПРФ, 
создание первичных отделе-
ний во всех поселениях района 
одновременно с укреплением 
единства партии и партийной 
дисциплины, отмечен высокий 
образовательный уровень ком-
мунистов.

Затронули вопросы о рабо-

Завершается проведение 
отчетно-выборных собраний 
и конференций в местных 
отделениях КПРФ. О про-
шедшей конференции Чух-
ломского районного отде-
ления КПРФ рассказывает 
секретарь Валентина КОЗ-
ЛОВА:

- Торжественным было на-
чало XIV отчетно-выборной 
конференции Чухломского 
районного отделения КПРФ. 
Первый секретарь обкома 
КПРФ В.П. Ижицкий вручил 
высокую партийную награду 
КПРФ «Орден за заслуги перед 
партией» секретарю Судайско-
го первичного отделения КПРФ 
В.М. Боголеповой и партий-
ный билет вступившей в ряды 
КПРФ С.И. Сироткиной, В.Ф. 
Смирнову поздравил с юбиле-
ем дня рождения.

Прошедший отчетно-вы-
борный период (апрель 2014 
- март 2016 года) был ознаме-
нован великим историческим 
событием для всех народов 
СССР и всего мира - 70-лети-
ем Победы советского наро-
да в Великой Отечественной 
войне. Останется в истории 
района работа всех первичных 
отделений КПРФ, обществен-
ной организации «Дети войны» 
(председатель Г.В. Большако-
ва) с участием населения всего 
района по сбору средств на из-
готовление и открытие 3 июля 
2014 года памятника «детям 
войны» в г. Чухлома. Низкий 
всем поклон и еще раз слова 
благодарности.

В честь 70-летия Великой 
Победы на торжественных ли-
нейках переданы на вечное 
хранение копии Знамени По-
беды всем общеобразователь-
ным учреждениям, лесопро-
мышленному техникуму им. 
В.Ф. Чижова, Дому детства и 
юношества «Дар», краеведче-
ском музею им. А.Ф. Писем-
ского и администрации райо-
на.

Но в мире и сегодня неспо-
койно. С международной об-

становкой, социально-эконо-
мическим положением в стра-
не все делегаты и абсолютное 
большинство населения рай-
она имеют возможность регу-
лярно знакомиться на страни-
цах партийных газет «Правда» 
и «Что делать?». О проводимых 
митингах, протестных меро-

приятиях против социально-
экономической политики, про-
водимой Правительством РФ, 
публикуется информация в 
районной газете «Вперед».

Главное внимание в отчет-
ном докладе райкома КПРФ 
было уделено работе каждого 
первичного отделения КПРФ, 
секретаря, членов райкома 
КПРФ в агитационно-пропа-
гандистской кампании 2015 
года. Также подробно было 
сказано о работе по всем на-
правлениям организационно-
партийной работы. 

По итогам работы и в 2014, 
и в 2015 годах лучшим первич-
ным отделением КПРФ было 
признано Судайское отделение 
КПРФ. Секретарь Валентина 
Михайловна Боголепова ста-
рается ежемесячно проводить 
открытые партийные собрания, 
на которых проводятся лекции 
и беседы по программе занятий 
политучебы, в подготовке кото-
рых оказывает помощь бывший 
член партии В.П. Беликов. На 
территории с. Судай был полу-
чен лучший результат на выбо-
рах 2015 года, накануне 70-ле-

тия Великой Победы создана 
общественная организация 
«Дети войны» (председатель 
Е.И. Скворцова).

В обсуждении отчета о ра-
боте райкома КПРФ приняли 
участие Г.А. Хренина, В.М. Бо-
голепова, В.П. Мурина, Т.Е. 
Рыжова, В.Н. Пономарчук, Б.П. 
Смирнов, М.К. Грачев, Кузне-
цов Н.С. и другие.

В докладе было отмечено, 
что в течение отчетного перио-
да по инициативе коммунистов 
неоднократно передавались 
обращения в адрес главы го-
родского поселения г. Чухлома 
по вопросу ремонта дорог и 

тротуаров в городе. Но, к сожа-
лению, обращение с 2013 года 
по вопросу отвода воды и ре-
монта тротуаров у магазина по 
ул. Советская, д.18 «обросло» 
повторными жалобами, в том 
числе и через районную газету 
«Вперед». 

Жаль, что В.В. Васильев 
не присутствовал на нашей 
Конференции, а так хотелось 
спросить: «Зачем же в год вы-
боров прямые должностные 
обязанности главы города и 
председателя Совета депута-
тов городского поселения при-
крываются «политической шля-
пой» партии «Единая Россия»? 
Почему даже должностные 

обязанности центра занятости, 
теперь тоже стали выполнять-
ся в рамках партийной акции 
«Единой России»? Нет ли здесь 
использования служебного по-
ложения в интересах партии 
«Единая Россия»?» 

Присутствовавший на Кон-
ференции чухломских комму-
нистов глава муниципального 
района В.В. Бахвалов дал под-
робные разъяснения по всем 
проблемным вопросам, кото-
рые очень волновали делега-
тов: ремонт дороги Чухлома-
Якша, Гольцовский мост, от-
крытие Шартановского ДК, по 
медицинскому обслуживанию 

в райбольнице, уборке домов 
после пожара в г. Чухлома.

Первый секретарь обко-
ма КПРФ Валерий ИЖИЦКИЙ 
о работе партийной органи-
зации:

- Чухломская районная пар-
тийная организация, безуслов-
но, одна из лучших в Костром-
ской области. Отчётно-выбор-
ная конференция прошла четко 
и по-деловому. Коммунисты 
обсуждали не только внутри-
партийные проблемы, но и во-
просы, касающиеся участия в 
общественной жизни района и 
города. Выступающие говори-
ли о том, какими конкретными 

делами можно помочь малой 
родине, особенно в этом, юби-
лейном для районного центра 
году. Хочу заметить, что у чух-
ломичей сохраняется традиция 
проведения партийных меро-
приятий с приглашением главы 
района. Руководитель расска-
зал о планах развития района, 
ответил на многочисленные во-
просы, пригласил членов КПРФ 
к взаимодействию. Подобное 
отношение, на мой взгляд, 
создает хорошую атмосферу 
доверия между властью и из-
бирателями.

По инициативе и при ак-
тивном участии чухломских 
коммунистов сделано немало 
добрых дел. Среди них, безус-
ловно, следует назвать созда-
ние памятника «детям войны». 
Получился по-настоящему 
народный памятник, посколь-
ку большая часть денег была 
собрана жителями. Коммуни-
сты при этом не занимаются 
пиаром, а просто делают нуж-
ное дело для своих земляков. 
Члены партии КПРФ проявили 
инициативу в сборе денег для 
больной онкологией молодой 
женщины. Ещё одно дело на-
ших товарищей из Чухломы 
- сбор подписей под обраще-
нием жителей к лидерам всех 
фракций в областной Думе и 
к депутату Государственной 
Думы от КПРФ Алексею По-
номарёву по поводу ремонта 
дороги от районного центра 
до посёлка Якша. В планах 
- организовать население и 
представителей всех партий 
для ремонта клуба в посёлке 
Шартаново. В апреле комму-
нисты из Чухломского района 
выйдут на традиционный ле-
нинский субботник.

Возглавляет эту замеча-
тельную организацию Вален-
тина Ивановна Козлова - не-
равнодушный, беспокойный, 
ответственный человек. Това-
рищи оказали ей доверие и вы-
брали своим руководителем на 
новый срок.

ВЫБОР - В ПОЛЬЗУ 
КОМПАРТИИ

Ещё один житель посёлка Поназырево опре-
делился в своём выборе в пользу партии ком-
мунистов - это Т.Н. Ураева. Такое решение 
было единодушно поддержано коммунистами 
на собрании Поназыревского первичного от-
деления КПРФ. Нового члена однопартийцы по 
традиции поздравили цветами.   

ВПЕРЕДИ РЕШЕНИЕ НОВЫХ ЗАДАЧ И ПРОБЛЕМ

те по изучению и формирова-
нию резерва партийных рядов, 
о системе работы с кадровым 
активом, материальной базе 
отделения. По мнению Вади-
ма Николаевича, в районе на 
достаточно высоком уровне 
находится агитационно-про-
пагандистская работа, хорошо 
построены взаимоотношения 
с союзниками и сторонниками 
партии: налажена связь ком-
мунистов с профсоюзными и 
другими общественными орга-
низациями, районным советом 
ветеранов. Организовано регу-
лярное протестное движение в 

виде массовых акций, митин-
гов, сборов подписей.

Участники конференции не 
обошли стороной вопросы вы-
страивания депутатской вертика-
ли, привлечения к участию в ра-
боте с избирателями депутатов-
коммунистов, влияния на эконо-
мическое обеспечение решения 
местных проблем населения за 
счёт средств местного бюджета.

Торжественным моментом 
конференции стало вручение 
секретарю Полдневицкого 
первичного отделения КПРФ 
А.И. Тчанниковой Почётной 
грамоты ЦК КПРФ - за большой 

личный вклад в организацию 
и проведение избирательной 
кампании по выборам органов 
государственной власти Ко-
стромской области. Депутат 
Совета депутатов городского 
поселения и Собрания депута-
тов района О.В. Карепина полу-
чила знак «Депутат КПРФ».

Вновь избранное бюро рай-
кома приняло решение пред-
ставить к награждению почёт-
ным орденом ветерана партии 
Г.А. Кадникова, который яв-
ляется убеждённым коммуни-
стом уже 56 лет своей жизни.    

Владимир ТИХОНОВ 
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Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов обвинил костромского 
губернатора Сергея Ситнико-
ва в том, что тот пошел по пути 
«киевского майдана», «когда 
все только своим, а остальным 
затыкают рот». Видео разме-
щено на официальном сайте 
областного отделения КПРФ.

 - Хочу обратиться к Сергею 
Константиновичу Ситникову. 
Выборы, в которых участвуют 
только подставные лица, не 
заслуживают ни уважения, ни 
доверия. И если против вас вы-
ступает сильный человек, надо 
только приветствовать, а не 
пытаться потом сводить сче-
ты. Это очень плохая практика, 
и она обязательно аукнется, 
- заявил Геннадий Зюганов в 
своем видеообращении к ко-
стромскому губернатору.

Он призвал Ситникова, 
ранее возглавлявшего Ро-
скомнадзор, пересмотреть 
информационную политику в 
регионе.

- Кончайте жульничать, 
кончайте махинации, кончай-
те запугивать. Мне на цен-
тральном телевидении регу-
лярно предоставляют время. 
Я не понимаю, почему в Ко-
стромской области пошли по 
пути киевского Майдана, где 
только своим, а остальным 
- рот затыкать. Не годится и 
не получится. Поэтому я бы 
хотел, чтобы сделали выво-
ды как можно скорее, иначе 
придется разбираться, в том 
числе и на Государственном 
Совете, - сказал Зюганов.

Лидер коммунистов под-
черкнул, что в условиях, 

когда «нарастает недоволь-
ство масс, исключительно 
важно публично обсудить 
проблему».

- Очень важно сравнить 
программы, и тогда человек 
пойдет на выборы и будет вы-
бирать бюллетенем, а не бу-
лыжником и с винтовкой в руке. 
Кто этого не понимает, тот про-
сто подталкивает страну к мо-
сковскому Майдану и тем пре-
дает наши великие победы и 
завоевания и резко обостряет 
ситуацию. А уж в вашей-то об-
ласти, спокойной, разумной, 
проводить такую политику не 
только нечестно, но и абсолют-
но бездарно, - резюмировал 
Зюганов.

Поводом для резких за-
явлений председателя цен-
трального исполнительного 

комитета партии стала ситу-
ация, сложившаяся в Костро-
ме вокруг первого секретаря 
областного отделения КПРФ 
в Костроме Валерия Ижицко-
го - в отношении него «прогу-
бернаторские СМИ устроили 
травлю». Это произошло по-
сле того, как Ижицкий в сентя-
бре 2015 года принял участие 
в губернаторских выборах в 
регионе. Ижицкий занял вто-
рое место после Ситникова и 
оставил далеко позади всех 
остальных конкурентов. По-
сле этого Ижицкого, вновь из-
бравшегося в облдуму, где он 
ранее занимал пост замести-
теля председателя, лишили 
портфеля. Многие расценили 
это как личную месть губер-
натора за реальное, а не «бу-
тафорское» ведение сопер-

ником-коммунистом избира-
тельной кампании.

В начале 2016 года руко-
водство партии объявило о 
выдвижении Ижицкого в ка-
честве кандидата на выборах 
в Госдуму, которые пройдут 
в сентябре. Одновремен-
но представители КПРФ за-
явили о том, что в отношении 
Ижицкого в местных СМИ, 
подконтрольных губернатору, 
устроена «информационная 
блокада», замешанная на на-
меренном очернении канди-
дата. Ижицкий сообщил, что 
готовит судебные иски против 
СМИ, замешанных в органи-
зованной против него кампа-
нии по дискредитации. 

Интернет-журнал 
«7х7 - Горизонтальная 

Россия» 

ЗЮГАНОВ ОБВИНИЛ 
КОСТРОМСКОГО ГУБЕРНАТОРА 

В ОРГАНИЗАЦИИ 
ИНФОРМАЦИОННОЙ БЛОКАДЫ 

КПРФ

Неоднократно в Костроме проходи-
ли выступления пенсионеров, детство 
которых пришлось на военные годы, 
высказывавших свое недовольство не-
вниманию властей к их проблемам. Вы-
ходя с плакатами к зданию областной 
Думы, «дети войны» требовали принять 
в Костроме региональный закон, ана-
логичный тем, что уже действуют в 20 
субъектах России.

 Не секрет, что сегодня во многих 
регионах «дети войны» имеют право на 
получение медицинской помощи в го-
спиталях для ветеранов войн и преиму-
щественный прием в дома-интернаты, 
на внеочередное получение социаль-
ной помощи и материальных компен-
саций. Это уже признали Самарская, 
Ульяновская, Амурская, Белгородская, 
Волгоградская, Кемеровская, Ново-
сибирская, Свердловская, Тульская, 
Оренбургская, Вологодская, Иркутская, 
Астраханская области, Пермский, Ха-
баровский, Ханты-Мансийский, Чукот-
ский и Ямало-Ненецкий автономные 
округа, Республики Бурятия и Адыгея. К 
сожалению, Кострома так и не пополни-
ла этот список.

 Весной 2015 года на рассмотре-
ние депутатов Костромской областной 
Думы было внесено сразу два закона «О 
статусе детей Великой Отечественной 
войны». Автором одного из них стал ли-
дер общественной организации «Дети 
войны», коммунист Владимир Бутыл-
кин.

 Представляя законопроект, В.Г. 
Бутылкин сказал, что в Костромской 
области сегодня проживает 62 тысячи 
представителей поколения, чье детство 
выпало на военные годы. Численность 
их за последние три года уже уменьши-
лась на 20 тысяч человек. Дети войны 

сегодня как никогда нуждаются в помо-
щи государства. Его поддержали обще-
ственники, рассказавшие, что во вре-
мя своего военного детства они жили 
впроголодь, у них не было ни лекарств, 
ни витаминов. Их родителей забрала 
война, здоровье оказалось подорвано, 
а льгот никаких эти люди не получили. 
Они отметили, что очень хотели бы, 
чтобы статус «детей войны», лишенных 
детства, в Костроме был законодатель-
но закреплен.

 Учитывая состояние бюджета, авто-
ры законопроекта предлагали дать де-
тям войны лишь право на внеочередное 
получение социальной помощи, как это 
сделано, например, в Республике Ады-
гея. Однако поддержали закон о «детях 
войны» только 11 народных избранни-
ков, а 19 человек высказались «против». 
В результате сегодняшние костромские 
пенсионеры, прошедшие войну детьми, 
так и не смогли получить гарантии, ко-
торые имеют их сверстники в других ре-
гионах России.

 Представители «партии власти», 
«прокатившие» законопроекты о «детях 
войны», оправдываясь перед избирате-

лями, заявили, что «законопроект име-
ет название, но не имеет социального 
наполнения». С этим утверждением в 
корне не согласен руководитель фрак-
ции КПРФ в областной Думе Валерий 
ИЖИЦКИЙ:

- Война лишила этих людей детства, 
они восстанавливали народное хозяй-
ство. Законодатели подумали о вдовах, 
о тружениках тыла, «дети войны» пока 
забыты. Им кажется, что они брошены. 
Но поколение «детей войны» еще до-
статочно активно ведет патриотическую 
работу. И сегодня они ставят вопрос 

хотя бы о принятии статуса «дети вой-
ны». Чем больше субъектов примет этот 
закон, тем быстрее Государственная 
Дума обратит свое внимание на «детей 
войны». Ведь если треть регионов будут 
иметь такие документы, нижняя палата 
российского парламента обязана будет 
принять федеральный закон». 

Даже накануне юбилея Победы у 
единороссов «хватило совести» откло-
нить закон о «детях войны». Но в пред-
дверии новых парламентских выборов 
представители «партии власти» неожи-
данно вспомнили о стариках и внесли 
свой законопроект «О старшем поколе-
нии», во многом напоминающий ранее 

ими же отклоненный закон о «детях вой-
ны». В спешке  приняли в первом чтении 
совершенно сырой документ. И вскоре 
оказалось, что заложенные в него не-
кие льготы уже гарантированы другими 
законами. К примеру, льготы по оплате 
капитального ремонта. 

Есть и другие спорные моменты. 
Так представители ветеранских орга-
низаций при обсуждении законопроек-
та о старшем поколении просят, чтобы 
компенсации пенсионерам предусма-
тривались не с 70, а с 65 лет. Средняя 
продолжительность жизни мужчин – 63 

года, они до этих льгот просто не до-
живут. По прогнозам, рассмотрения 
закона о старшем поколении во втором 
чтении следует ожидать не ранее, чем 
в июне-июле текущего года. Предсто-
ит создать рабочую группу, поскольку 
на законопроект поступило много за-
мечаний от государственно-правового 
управления. 

Избиратели задаются вопросом, 
смогут ли в дальнейшем здравые и 
крайне востребованные обществом 
инициативы находить поддержку в об-
ластной Думе в условиях, когда пода-
вляющее большинство мандатов в ру-
ках «партии власти».

ДОБЬЕМСЯ ПРИНЯТИЯ ЗАКОНА  
«О ДЕТЯХ ВОЙНЫ»

 В Костромской области 
никак  не могут принять за-
кон «О детях войны». Обсуж-
дение, начатое еще в 2010-м 
году в областной Думе, год от 
года откладывается, а про-
ще говоря, «замыливается» 
представителями «Единой 
России». Между тем, пред-
ставители военного поколе-
ния уходят из жизни, так и 
не дождавшись обещанной 
поддержки.

19 апреля фракция КПРФ в Костромской 
областной Думе внесла законопроект «О 

статусе детей Великой Отечественной войны». 
Коммунисты надеются, что коллеги-депутаты 

поддержат инициативу, которую так ждут люди.
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«ПРОФЕССИОНАЛЫ», 
ХВАТИТ ВРАТЬ!

По мере приближения выборов в Государственную Думу «Единая 
Россия» в Костромской области все настойчивей пытается заявлять о 
себе как о единственно возможной политической силе. Партия власти 
использует любой, даже самый незначительный повод для того, что-
бы обратить на себя внимание избирателей. 

или ЗАЧЕМ партия власти вновь организует предвыборный 
«балаган» под названием ПРАЙМЕРИЗ

Сегодня для этого используется так 
называемый праймериз - внутрипар-
тийное голосование. Приглашают, как 
на кастинг, всех желающих попытать 
счастье и получить возможность по-
участвовать в предстоящих выборах. 
Организовано даже подобие дебатов, 
где люди излагают свою точку зрения 
по различным проблемам. Участники, 
якобы, пытаются доказать, кто из них 
наиболее достоин стать победителем. 

Тем временем, не дожидаясь никаких 
результатов этого самого голосования, 
два «единоросса» - Алексей Ситников и 
Иван Богданов - буквально не сходят с 
экранов местных телеканалов. Склады-
вается впечатление, что именно этих кан-
дидатов областная власть согласовала и 
уже тайно «назначила» лидерами пред-
стоящих праймериз и кандидатами в де-
путаты Государственной Думы от партии 
«Единая Россия». А если что-то в этом 
спектакле пойдет не так, как задумано, то 
опытные «счетоводы» ловко сумеют «по-
править» выбор избирателей. 

Вся история проведения праймериз 
в Костромском региональном отделе-
нии партии «Единая Россия» подталки-
вает к мысли о том, что в действитель-
ности на точку зрения граждан партии 
глубоко наплевать. Сами единороссы 
это хорошо понимают и относятся к 
проведению процедуры с легкой иро-
нией. Праймериз - всего лишь ширма, 
с помощью которой от имени народа во 
власть протаскиваются не «профессио-
налы» и не лидеры общественного мне-
ния, а те, кто наиболее лоялен и угодлив 
к региональной власти. 

ЧУЖАЯ ТРАДИЦИЯ
Что же такое «праймериз»? Почему 

это непонятное и чуждое слово взято 
на вооружение? Зачем «патриоты» из 
«Единой России» упорно навязывают 
это нелепое для русского языка слово 
«праймериз», заимствованное у США? 
Подлинной и единственной целью прай-
мериз, проводимых «Единой Россией», 
является неудержимое стремлении с 
помощью публичного спектакля сохра-
нить власть, собственность и деньги за 
теми, у кого они были задолго до этого 
представления. 

Есть и еще одна задачка, которую 
необходимо решить единороссам: не-
обходимо создать иллюзию проведе-
ния в современной России свободных и 
независимых выборов на основе учета 
мнения рядовых граждан. На самом же 
деле под прикрытием малопонятного 
термина можно обманывать избирате-
лей и морочить им голову. Можно на-
чинать агитацию и пропаганду в пользу 
партии «Единая Россия» еще задолго до 
официального старта избирательной 
кампании, получая тем самым одно-
сторонние преимущества и выгоды по 
сравнению с другими политическими 
партиями. 

ТЕХНОЛОГИИ 
ОБМАНА И ЛЖИ

В Костромской области региональное 
отделение партии «Единая Россия» впер-
вые провело праймериз в 2007 году. В то 

время действующим депутатом Государ-
ственной Думы от «Единой России» был 
Евгений Трепов. Вступив в конфликт с ре-
гиональной властью, он тут же попал в так 
называемый «черный список». На про-
цедуре праймериз политик, много лет 
возглавлявший партию «Единая Россия», 
вдруг оказался аутсайдером. Хотя имен-
но он, в отличие от всех других кандида-
тов, по данным социологических опросов 
был наиболее популярен и активен среди 
единороссов области. 

В региональном отделении партии 
власти, не афишируя своей позиции, 
действовали по принципу: неважно как 
голосуют, важно, как посчитаем. 

В итоге на тех самых первых прай-
мериз Е.А. Трепова сознательно «опу-
стили», лишив вполне ожидаемой и 
закономерной победы. А вместо него 
победителем праймериз «назначили» 
Ф.А. Клинцевича, в 2007-м году прак-
тически никому не известного москов-
ского политика. Он же и стал депутатом 
Государственной Думы от Костромской 
области.

Евгений Трепов, говоря о первых и 
последующих процедурах внутрипар-
тийного голосования в Костромском 
региональном отделении партии «Еди-
ная Россия», с горечью констатирует, 
что все праймериз, прошедшие у нас в 
области, это бесконечная «история лжи 
и предательства».

ФАЛЬСИФИКАТОРЫ 
ОТ «ЕР»

В 2011 году в преддверии выборов в 
Государственную Думу РФ в Костром-
ской области второй раз был проведен 

внутрипартийный праймериз по отбору 
претендентов для включения в список 
партии «Единая Россия» . И тогда дело 
окончилось скандалом и обвинением 
организаторов праймериз в подтасов-
ках и фальсификации результатов голо-
сования. 

Участник праймериз единоросс Вла-
димир Михайлов проверил бюллетени и 
обратил внимание на то, что галочки за 
разных кандидатов поставлены разными 
ручками и разным почерком. Дошло до 
того, что приезжала разбираться автори-
тетная комиссия из Москвы. В результате 
дело замяли, а Михайлов, много лет воз-
главлявший фракцию «Единая Россия», 
в знак протеста против сознательного 
искажения итогов предварительного го-
лосования сдал свой партийный билет. 
Победителем праймериз был признан до 
этого никому не известный в области по-
литик из Москвы В.В. Гальченко, который 
ни разу за время проведения праймериз 
не удосужился приехать в Кострому и 
хотя бы познакомиться со своими изби-
рателями.

Кандидатуру Гальченко настойчи-
во продвигал другой «варяг», Игорь 
Слюняев, в то время губернатор Ко-
стромской области. При этом делал 
это настолько топорно, что даже сре-
ди многих членов партии вызывал от-
кровенное раздражение. Несмотря на 
это в партийный список как кандидат в 
депутаты от Костромской области В.В. 
Гальченко был включен вторым. После 
подведения итогов голосования на вы-
борах он получил мандат депутата Го-
сударственной Думы РФ из рук Игоря 
Слюняева, оставшегося на посту губер-
натора. С тех пор он так и не нашел вре-
мени приехать в Костромскую область и 
хотя бы поблагодарить своих однопар-
тийцев за такую услугу. Впрочем, как 
говорят, ни одно доброе дело не оста-
ется безнаказанным... 

КАК ЭТО БЫЛО 
в 2015-м

В минувшем году в преддверии вы-
боров в областную Думу «Единая Рос-
сия» вновь стала зазывать избирателей 

на праймериз. При этом опять обещала 
и прозрачность, и честность процедуры 
отбора претендентов. И вновь обману-
ла. 

Костромские «единороссы» объ-
явили итоговые результаты, согласно 
которым явка оказалась нереально 
высока. В то же самое время никакой 
активности избирателей на избира-
тельных участках не наблюдалось. 
Люди, уже получившие первоначаль-
ные представления о фальсификаци-
ях на праймериз от «Единой России», 
дружно проигнорировали процедуру 
отбора кандидатов. 

Чтобы прикрыть несоответствие 
реальной явки избирателей, «Единая 
Россия» так и не опубликовала данных 
о том, какова была явка в разрезе из-
бирательных участков и избирательных 
округов. Лишь общие результаты. 

Ряд победителей праймериз от 
«Единой России» по каким-то глубоко 
законспирированным причинам не по-
пали в партийный список. К примеру, 
Илья Лямин, признанный победителем 
праймериз по одному из избиратель-
ных округов, был вынужден баллоти-
роваться в Думу как самовыдвиженец, 
а не как член партии «Единая Россия». 
Напротив, в партийном списке «Единая 
Россия» появлялись кандидаты, кото-
рые либо вообще не принимали участия 
в праймериз, либо не получили под-
держки со стороны избирателей. Тен-
денция, однако...

ОПЯТЬ 
ЭТИ ЛЖИВЫЕ 
ПРАЙМЕРИЗ

И вновь праймериз. В настоящее 
время идут так называемые «дебаты», 
где «кандидаты в кандидаты», не за-
мечая реальных проблем, волнующих 
избирателей, как один, твердят лишь 
об успехах и славят действующую 
российскую власть и губернатора об-
ласти. 

Согласно условиям, на этих деба-
тах участники категорически не долж-
ны спорить между собой и даже не мо-
гут задавать вопросы друг другу.  Для 
участников праймериз «задача не 
спорить и не критиковать друг друга», 
- утверждает депутат Костромской об-
ластной Думы от партии «Единая Рос-
сия» Иван Богданов, - а в том, чтобы 
«выбрать «правильную» «точку зре-
ния»…

В действительности своими «деба-
тами» партия «Единая Россия» убива-
ет всякую живую мысль, не укладыва-
ющуюся в прокрустово ложе «партии 
власти», что окончательно отбивает у 
избирателей всякое желание прини-
мать участие в формальной процеду-
ре. Ведь те, кто должны стать канди-
датами в депутаты от партии «Единая 
Россия», уже известны. А процедура 
праймериз - это всего лишь театрали-
зованная постановка, прикрывающая 
фактическое назначение претенден-
тов на прохождение во власть. И под-
линная цель праймериз - это оболва-
нивание избирателей и огромное же-
лание протащить в депутаты удобных 
власти людей.
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Не случайно название ми-
тинга «Красная весна - Весна 
Надежды». Яркое солнце, 
множество красных флагов 
на фоне еще не растаявшего 
снега, молодые люди в крас-
ных накидках и шарфах- все 
это вселяло уверенность, что 
собравшиеся хотят изменить 
жизнь к лучшему. Участники 
митинга собрались на Ок-
тябрьской площади, чтобы 
выразить своё возмущение 
ростом цен и акцизов на бен-
зин, обвинить в бездействии 
и популизме власть, чтобы 
твёрдо сказать: «Тарифы 
ЖКХ - удавка для народа», 
высказать своё убеждение: 
«За кризис должны платить 
богатые».

Открыл митинг первый 
секретарь Костромского об-
кома КПРФ Валерий Ижиц-
кий:

-Мы собрались здесь, 
чтобы обратить внимание 
властей на существующие 
проблемы ветеранов, трудя-
щихся, молодёжи, на пробле-
мы в здравоохранении и об-
разовании. Мы не согласны с 
тем, что финансово-экономи-
ческие проблемы, вызванные 
кризисом, по сути, перекла-
дываются на плечи простых 
людей, что растут тарифы, не 
защищён человек труда, что 
до сих пор не принят закон, 
который должен поддержать 
«детей войны». Каждый из 
этих вопросов депутаты-ком-
мунисты задают в областной 
и Государственной Думах, но 
Правительство нас не слы-
шит. Но, думаю, невозможно 
не услышать людей, которые 
выходят со своими требова-
ниями на митинги.

Участники митинга, под-
нимаясь на трибуну, говори-
ли о том, что касается каждо-
го жителя области. Так, де-
путат областной Думы, член 
фракции КПРФ Вячеслав 
Головников высказал возму-
щение взлетевшими вверх 
акцизами на бензин, кото-
рые отразятся на стоимости 
товаров и услуг, а значит, 
на кошельках населения. Он 
подчеркнул, что антикризис-
ный план Правительства не 
работает, а у партии КПРФ 
есть своя программа выхо-
да из кризиса. Она реальна и 
выполнима без потрясений и 
революций.

Молодой коммунист Яна 
Писарькова заострила вни-
мание на том, что уменьша-
ется число бюджетных мест 
в вузах. В итоге многие та-
лантливые ребята и девчата 
из малообеспеченных семей 
не смогут поступить в уни-
верситеты. Ещё одна серьёз-
ная проблема у молодых - от-
сутствие работы. 

Представитель независи-
мых профсоюзов Андрей За-
харов рассказал о незавид-
ной судьбе муниципального 
предприятия «Костромагор-
транс», работником кото-
рого он является: «Сегодня 
предприятие оказалось в 
тяжелом финансовом состо-

ЗА КРИЗИС ДОЛЖНЫ 
ПЛАТИТЬ БОГАТЫЕ

Митинг неравнодушных граждан организовали 26 марта костромские коммунисты.

РЕЗОЛЮЦИЯ МИТИНГА: 
«КРАСНАЯ ВЕСНА -  
ВЕСНА НАДЕЖДЫ»
Системный кризис, накрывший Рос-

сию, подтверждает верность выводов 
КПРФ о том, что либеральный курс пра-
вительства ведет к развалу отечествен-
ной экономики, к обнищанию народа, к 
беспределу чиновников и олигархов, к 
уничтожению системы социальной за-
щиты населения. 

Сегодня, когда социально-экономи-
ческий курс в стране обострился введе-
нием санкций Запада, Правительство 
пытается выправить положение за счет 
дальнейшего ограбления народа. При-
нятие «Единой Россией» законов о ка-
питальном ремонте, о налоге на имуще-
ство физических лиц, о росте акцизов 
на горючее, о индексации пенсии ве-
теранов всего лишь на 4 процента, при 
катастрофическом росте цен и тарифов 
ЖКХ и нежелание «Единой Россией», ее 
лидера Медведева увеличить налоги 
для богатых - это ли не свидетельство 
антинародной политики власти. Поборы 
растут, жизнь дорожает, дороги разби-
ты, чиновники не слышат народ.

Мы, жители г. Кострома, участники 
митинга против потрясений, решитель-
но заявляем, что не будем смиренно 
терпеть пустые обещания, которыми 
пытается правительство прикрыть гра-
бежи народа.

МЫ ТРЕБУЕМ:
1. Обанкротившееся правительство 

Медведева - в отставку!
2. Спасение страны - левый пово-

рот, поворот от спекулятивной эконо-
мики к реальному производству, к чело-
веку труда.

3. Мы требуем формирования пра-
вительства народного доверия, способ-
ного реализовать антикризисный план, 
программу экономического роста и со-
циальной поддержки граждан.

4. Мы требуем на период кризиса 
заморозить грабительские тарифы на 
ЖКХ. Взять под жесткий контроль госу-
дарства безудержный рост цен на про-
дукты питания и товары первой необхо-
димости.

5. Мы требуем принятия закона о 
прогрессивной шкале налогообложе-
ния. За кризис должны платить богатые.

6. Мы требуем от «Единой России» 
выполнения обещаний по ремонту и 
строительству дорог области. «Медве-
дев, хватит драть налоги, ты лучше сде-
лай нам дороги!»

7. Мы требуем от депутатов област-
ной Думы пересмотреть действие за-
конов о детском питании и организации 
летнего отдыха детей, направленных 
против материнства и детства.

8. Мы требуем от депутатов област-
ной Думы принятия закона «О Детях 
войны», закона, устанавливающего со-
циальную справедливость для людей 
старшего поколения.

Мы обращаемся ко всем жителям 
Костромы и области: «Не будьте рав-
нодушными и безучастными. Только 
с молчаливого равнодушия большин-
ства власть творит беззаконие».

Впереди Первомай. Преодолей-
те неверие в себя. Поддержите наши 
акции своим участием. Только вместе 
мы заставим власть услышать голос 
народа.

Пусть Красная весна Первомая 
станет Весной Надежды.

янии. Сложилась огромная 
задолженность по заработ-
ной плате. Из-за отсутствия 
необходимого финансиро-
вания подвижной состав на-
ходится под угрозой невы-
хода на линию. Растут долги 
перед ПАТП-3. Не просчитан-
ные, необдуманные действия 
городских властей по пере-
воду производственной базы 
МУП «Костромагортранс» на 
территорию ПАТП-3 привели 
к предбанкротному состо-
янию нашего предприятия. 
Последствия переезда ока-
зались плачевными, но вряд 
ли кто-то за это ответит», - 
сокрушался профсоюзный 
активист.

Об обездоленности дру-
гой социальной категории, 
людей старшего поколения, 
поведала член правления 
областной общественной 
организации «Дети войны» 

Инесса Тимофеевна Кобзе-
ва: «Дети войны» - это са-
мая важная часть поколения 
победителей, потому что 
мы - связующая нить между 
двадцатым и двадцать пер-
вым веком», - отметила она. 
И озвучила печальный факт: 
люди преклонного возраста 
оказались забыты нынешней 
властью, пережитые ими ли-
шения и страдания ничем не 
восполнены, а заслуги перед 
государством никак не отме-
чены. 

Хотя организатором ми-
тинга выступили костром-
ские коммунисты, среди 
выступавших на нем были и 
представители других поли-
тических партий, чьи позиции 
близки КПРФ.

Руководитель региональ-
ного отделения партии «Рот 
Фронт» Юрий Еремин выска-
зал мысль о том, что корень 

всех бед кроется не в отдель-
ных людях, а в капитализме, 
как системе, в которой за 
деньгами не видно челове-
ка. Секретарь правления об-
ластного отделения «Партии 
Дела» Юрий Ильин в свою 
очередь заявил, что России 
нужны промышленная рево-
люция и современное сель-
ское хозяйство, а в центре 
интересов государства дол-
жен стоять человек труда.

Первый секретарь ко-
стромского горкома КПРФ 
Лариса Гусарова в своем 
выступлении привела кон-
кретные примеры, когда раз-
мер коммунальных платежей 
практически сравнялся с по-
лучаемыми жителями обла-
сти зарплатами и пенсиями.

Более трехсот собрав-
шихся на площади костроми-
чей единогласно поддержали 
резолюцию митинга. 
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Об «успехах и достижениях» в эко-
номическом развитии костромской 
глубинки рассказывает секретарь Во-
хомского отделения КПРФ Анатолий 
СМЕРДОВ.

- На начало 2016 года в Вохомском 
районе зарегистрировано 146 хозяй-
ствующих субъектов. Оборот органи-
заций по всем видам экономической 
деятельности по крупным, средним 
и малым предприятиям уменьшился 
за предыдущий год на 2,6%. Снизи-
лись объемы отгруженной продукции 
по предприятиям лесной отрасли на 
70,5%, по транспорту на 5,4%, по стро-
ительным и дорожным предприятиям 
на 1,3%. Собственные доходы района 
впервые выполнены лишь на 93% от за-
планированного. Причина - недоимки 
по НДФЛ, сельхозналогу, имуществен-
ному, земельному.

Есть положительная динамика по 
производству промышленной продук-
ции, где 78% - производство пищевых 
продуктов. Рост произошел в основном 
за счет увеличения цен на отпускаемую 
продукцию. К примеру, сырзавод пере-
работал 8 тысяч тонн молока, произ-
вел 761 тонну сыра, 20 тонн масла. При 
этом молоко закупается в соседних 
районах и Кировской области, у мест-
ных частников молоко не принимают. 
Валовый объем молока в Вохомском 
районе снизился. Хлеб и хлебобулоч-
ные изделия производят четыре пред-
приятия, произведено 560 тонн хлеба, 

местным хлебопекам все сложнее вы-
держивать конкуренцию шарьинских 
производителей.

Доля сельского хозяйства в общем 
объеме продукции 10,4%. Из 17 кол-
хозов осталось 7 и 3 крестьянско-фер-
мерских хозяйства. Прекратил деятель-
ность СПК «Нива». В СПК «Андрианово» 
осталось всего 35 коров, дело идет к 
ликвидации. В Вохомском районе оста-
лось всего 813 коров, сокращение за 
2015 год на 97 голов. Среднегодовой 
надой от коровы по району всего 2332 
кг (это очень низкий показатель), в ООО 
«Латышово» - 3145 кг. Для сравнения 
на оснащенном современным обору-
дованием и технологиями предприятии 
«Агропродукт» в Павинском районе 
среднегодовые надои - 7800 кг. Пере-
работчики молока - сыроделы - заку-
пают молоко лишь высшего и первого 
сорта. А в Вохомском районе произво-
дится лишь 53% молока высшего сорта. 
Если ООО «Латышово» производит 94% 
молока высшего сорта, то СПК «Боль-
шевик» лишь 12%. На низком качестве 
продукции сказывается отсутствие спе-
циалистов и оборудования. Эти про-
блемы мелким сельхозпроизводителям 
самостоятельно не решить. При этом их 
финансовый результат напрямую зави-
сит от качества молока. Замкнутый круг. 
Для сведения, в Вохомском районе за-
купочная цена молока высшего сорта - 
18 руб. за кг, 1 сорта - 16 рублей. Всего 
в сельском хозяйстве района работает 

280 человек, в 80-е годы занятость в 
сельском хозяйстве района составляла 
порядка 3000 вохмичей. 

Значительно снизились объемы от-
грузки по лесозаготовкам. Использова-
ние расчетной лесосеки 13,4%. Из 797 
тысяч кубометров вырублено 148. На 
начало года осталось 16 арендаторов. 
Прекратили хозяйственную деятель-
ность филиал «Костромахозлес», ООО 
«ВохмаЛес», ООО «ТихонЛес». Они от-
пускали 67,4 тысячи кубометров древе-
сины. 

Вохомское АТП, обслуживающее 14 
маршрутов, за год перевезло 41 тысячу 
пассажиров, имеет долги более 1 мил-
лиона рублей. Ликвидация... Снижение 
объемов автоперевозок на 27% за год 
поставило предприятие под угрозу бан-
кротства и ликвидации. Виной тому - 
свободный рынок, сложно выдерживать 
конкуренцию с частными перевозчи-
ками, которые берут на обслуживание 
лишь максимально прибыльные марш-
руты.

Имеется незначительное увеличе-
ние объемов оборота розничной тор-
говли и платных услуг. В торговле рабо-
тают 15 юридических лиц и 74 индиви-
дуальных предпринимателя. 9,5 тысячи 
жителей обслуживают 113 магазинов. 
Оборот в торговле 692 млн. рублей. 
Местным коммерсантам все сложнее 
выдерживать конкуренцию с крупными 
торговыми сетями «Магнит» и «Высшая 
лига», которые в районный бюджет на-

логи не платят. Рост показателей в от-
расли ЖКХ за счет повышения тарифов. 
Три жилищно-коммунальных предпри-
ятия района оказали услуг за 2015 год 
на 25,5 млн. рублей. При этом ЖКХ «Во-
хомское» накопило долгов более 2 млн. 
рублей.

Есть и положительные моменты в 
развитии района. Пущен в эксплуата-
цию детский сад на 210 мест. По про-
грамме переселения из ветхого жилья 
построено 4 многоквартирных дома- 
1743 кв.м. на 54 семьи. Оборудована 
современная спортивная площадка в 
Вохомской средней школе, реконстру-
ирован спортзал и учебное оборудова-
ние в Талицкой средней школе. 

При этом общий объем капитальных 
вложений в материальное производ-
ство района остается недостаточным. 
Предъявлять претензии к областному 
финансированию бессмысленно. Об-
ласть в долгах как в шелках, ждать роста 
доходов от собственного производства 
не приходится. Единственный выход 
- смена социально-экономической по-
литики в стране. Пока же все разгово-
ры об импортозамещении, поддержке 
собственного производителя остаются 
красивыми словами из телевизора. 

Вохомский район - не исключение. 
Мы все благодаря неумелому руковод-
ству экономикой находимся в предбан-
кротном состоянии. А это уже политика. 
В чьих интересах она проводится, суди-
те сами…

Пишут вам жители Пона-
зыревского района, ветераны 
труда. Цель нашего обращения 
- привлечь внимание к тому, 
что происходит сейчас в нашем 
районе с властью.

На прошедших выборах на 
должность главы Поназырев-
ского района претендовали 11 
человек. Когда партия «Единая 
Россия» выдвинула своего кан-
дидата Кузнецова А.А. (главу 
поселка Зебляки Шарьинско-
го района), другие кандидаты 
стали «сказочным образом» 
отсеиваться. Как говорят, с 
кем-то «побеседовало началь-
ство», кто-то «снялся сам», у 
кого-то оказались «неправиль-
но оформлены документы». В 
результате остались три пре-
тендента на поназыревскую 
власть: единоросс Кузнецов, 
кочегар и безработный. Не-
трудно угадать, кто победил.

Главой Якшангского по-
селения избрали бывшего со-
служивца Кузнецова, также из 
Шарьи. К моменту голосования 
кандидатов было двое: едино-
росс из Шарьи и продавец из 
Поназырева. На выборы при-
шло всего 300 человек, чуть 
больше 25%. Кого избрали - вы 
догадываетесь. На свою новую 
работу глава Якшанги приез-
жает из Шарьи, а это расходы 
поселения на бензин.

Придя к власти, новый глава 
района Кузнецов А.А. вероятно 
для того, чтобы повысить себе 
и замам зарплату, провел ре-
организацию. Часть людей по-
низил в должностях, часть уво-
лил, на их место набрал людей 
из числа знакомых. 

Поселок наш небольшой. 
Все, что говорится и делается 
в администрации, секретом 
не является. Мы, отработав-

шие в районе всю жизнь, воз-
мущены отношением новых 
замов к поназыревцам и упре-
ками, что все здесь лодыри, 
ничего не умеют и не хотят. А 
ведь мы своими руками стро-
или, лечили, учили, работали 
в леспромхозах и совхозах. 
Сейчас здесь работают наши 
дети, внуки, которые слышат 
нелицеприятные слова в свой 
адрес. Разве народ виноват, 
что не везет району с адми-
нистрацией. Это все времен-
ные люди, отбудут пять лет и 
… У поназыревцев стала часто 
употребляемой фраза: «Слава 
богу, не ходит пригородный 
поезд, а то всех бы местных 
аборигенов-лодырей замени-
ли шарьинскими!» 

Муниципальных работников 
под страхом лишения различ-
ных выплат глава-единоросс 
Кузнецов А.А. обязал в свои 
выходные ходить и выписывать 
протоколы населению. Дохо-
дит до того, что в ноябре выпи-
сывают штраф за нескошенную 

траву, хотя кое-где уже лежал 
снежок.

В районном центре посто-
янные проблемы с водоснаб-
жением и канализацией, но 
действенных мер не принима-
ется. Все затраты по ремонту 
возмещает городское посе-
ление, хотя часть водопрово-
дных сетей им не передана, 
эксплуатируют их ООО. Зато 
нет никаких проблем с куль-
турными мероприятиями. На 
каждый концерт руководите-
лей обязали посылать своих 
сотрудников.

Ежедневно проводятся по 
2-3 различных заседания, на 
которые от повседневных дел 
отрываются работники всех 
администраций (а это и затра-
ты на бензин до райцентра). 
Итогом заседаний является 
раздача поручений и сбор ин-
формации по различным та-
блицам и графикам, а вот ре-
шения реальных проблем мы, 
жители, не ощущаем.

Очень вольготно чувству-

ет себя новая администрация. 
Каждый день ездят из Шарьи 
вместе с замами, т.к. все живут 
там (50км) и обратно (50км), 
затрачивая средства на бензин 
и на государственном авто. А 
в это время с нас, родителей, 
скоро будут собирать деньги 
на ремонт классов, на семена 
для школьных участков, посу-
ду, шторы и т.д. Вместо восьми 
часов с пафосом приезжают 
дружной компанией к 9 часам 
и в 16 вместо 17 часов также 
дружно покидают «родной» 
район... А ведь на встречах с 
избирателями на вопрос: «А 
где вы будете жить?», Кузнецов 
А.А. отвечал: «Потребуется, 
буду жить в Поназыреве». Про-
шло полгода, но пока только 
красивые статьи в районной 
газете.

Фамилии наши в газете 
просим не указывать, так как 
нашим детям придется уйти с 
работы, а рабочих мест нет и 
не будет при таком «умелом» 
руководстве.

ВОХОМСКИЙ РАЙОН:  
ДИАГНОЗ - НЕДОРАЗВИТИЕ

или О чем молчит телевизор
По данным исследований, россияне стали больше доверять газетам. 

За прошедший год рекордно упало доверие к телевидению - на 9 про-
центов. Такого низкого уровня доверия к информации на ТВ в России не 
наблюдалось с 2001 года. Газеты, напротив, завоевали большее дове-
рие своих читателей. Эксперты предположили, что главная причина в 
том, что интересующие граждан вопросы либо совсем не освещаются 
на телевидении, либо освещаются очень слабо и без важных подробно-
стей. Та же тенденция просматривается и в костромских СМИ. 

КАК «ПОНАЗЫРЕВСКИХ АБОРИГЕНОВ» 
ЗАМЕНИЛИ  

НА «ПРОФЕССИОНАЛОВ» ИЗ ШАРЬИ
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО В ГАЗЕТУ «ЧТО ДЕЛАТЬ»

Из Шарьи в 
Поназырево 

летают...
И так 

каждый 
день!
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В современных кален-
дарях называют этот день 
праздником Весны. Утрати-
лось значение труда в каче-
стве дела чести, славы, до-
блести и геройства, как это 
было при диктатуре рабочего 
класса, крестьянства и ин-
теллигенции.

На Доске почета и славы, 
открытой властью в Волгоре-
ченске, нет ни одного рабо-
чего, который строил город 
или трудится на Костромской 
ГРЭС. Труд превратился из 
дела служения на благо стра-
ны в источник существования 
на земле и стал похож на раб-
ский: вместо 8-ми часового - 
12-15 часовой. Ну разве мож-
но так работать и можно ли 
любить такую изнурительную 

форму труда? Не потому ли 
нет веселых демонстраций со 
знаменами и портретами до-
блестных тружеников. 

Коммунисты Волгоречен-
ска сумели установить памят-
ные Доски на стенах домов, 
где ранее проживали Герои 
социалистического труда. К 
сожалению, на открытии этих 
мемориалов было очень мало 
жителей - чествование людей 
труда не стало праздником. 

Не заботятся сегодня о лю-
дях - тружениках. Стыдно.

Помните, в истории от-
чизны был такой лозунг: «Мы 
не рабы, рабы немы!» Он по 
прежнему актуален. Пока мы 
немы, мы - рабы…

Марта БЛИНОВА,  
г. Волгореченск

Начиная с апреля, красные палатки 
с эмблемой КПРФ развёрнуты либо в 
центре города, либо в одном из микро-
районов. Здесь все желающие полу-
чают центральную партийную газету 
«Правда» и местную «Что делать?». В 
агитационных палатках костромичи 
могут получить информацию о зако-
нодательной работе КПРФ на разных 
уровнях, об антикризисной программе 
партии, об отношении к современным 
проблемам общества. 

У каждого гражданина, пришед-
шего к палатке, есть возможность 
заключить договор о защите инте-
ресов избирателей. Этот документ 
закрепляет обязательства депута-
та - коммуниста из областной Думы 
Валерия Ижицкого и его коллеги из 
Государственной Думы Алексея По-
номарёва перед избирателями. Вме-
сте с обязательствами защищать на 
региональном и российском уровнях 
интересы жителей партия КПРФ при-
нимает наказы. Работа по заключе-
нию договоров ещё только началась, 
но уже подписаны сотни документов 

с прописанными в них поручения-
ми. Касаются они частных проблем 
и общественно значимых. Все нака-

зы обобщаются, 
берутся на кон-
троль.

«СТОП-БЕНЗИН!»
С 1 апреля 2016 года всту-

пил в силу новый закон об 
акцизах на бензин, принятый 
партией «Единая Россия». 
Всего-то на два рубля боль-
ше за литр бензина и на один 
рубль - за дизтопливо.

Принятый партией вла-
сти закон - это демонстра-
ция банкротства проводимой 
спекулятивно-сырьевой эко-
номической политики. Депу-
таты-коммунисты не только 
не голосовали за решение 
партии власти, но и дали свои 
предложения для решения 
бюджетных проблем. По пред-
ложениям КПРФ была возмож-
ность взять 600 миллиардов 
рублей с нефтяников. Но еди-
нороссы решили взять 80 мил-
лиардов рублей - с граждан! 
Таким образом вместо поис-
ка путей выхода из кризиса 
произошло перекладывание 
ответственности на плечи про-
стых граждан. Костромское 
отделение партии КПРФ при-
няло решение провести акцию 
«Стоп-бензин!» Коммунисты, 
сторонники партии будут от-
слеживать рост цен на бен-
зозаправках городов и рай-
онов, изучать общественное 
мнение. Сейчас на заправках 
спокойно. Цены пока выросли 
на копейки. Да это и понятно. 
Если их поднять сразу на 2-3 
рубля, произойдёт недоволь-
ство потребителей. Вероятнее 
всего повышение будет растя-
нуто на месяцы и станет неза-
метным. Но очевидным будет 
факт латания Правительством 
бюджетных дыр за счёт насе-
ления.

Цель акции костромских 
коммунистов «Стоп-бензин!» 
не только показать реальную 
картину на заправках. Как за-
метили организаторы, КПРФ 
выступает против действия 
администраций разного уров-
ня, если их решения ложатся 
финансовым бременем на 
жителей. Лидер костромских 
коммунистов Валерий Ижиц-
кий при этом подчеркнул: 
«Мнение людей по поводу 
роста цен на бензин будет 
обобщено и направлено через 
фракцию КПРФ в Государ-
ственную Думу с целью отме-
ны антинародного закона».

Апрель для Костромского 
отделения КПРФ - время про-
ведения традиционных ленин-
ских субботников. Коммуни-
сты выйдут на уборку улиц и 
скверов в областном центре, 
в городах и районах области. 
При этом особое внимание 
будет уделено памятным ме-
стам, связанным с именем 
Ленина. Так, в Костроме пред-
стоит очистить от мусора тер-
ритории у памятников вождю, 
расположенные возле ком-
бината имени Ленина, имени 
Зворыкина, в Центральном 
парке.

И хотя погодные условия 

для субботников пока еще 
были не идеальны, коммуни-
сты Костромского горкома 
КПРФ во главе с первым се-
кретарём Ларисой Гусаровой 
уже провели уборку мусора в 
сквере у памятника Ленину, 
который находится в фабрич-
ном районе на улице Комму-
наров. Они убрали мусор во-
круг монумента, очистили его 
от пыли.

«Как только позволит пого-
да, - говорит Лариса Гусаро-
ва, - мы придём сюда вновь, 
чтобы завершить уборку и 
выполнить косметический ре-
монт памятника».

КРАСНЫЕ ПОБЕДИЛИ!
Футбольная команда «КПРФ» провела очередную игру на 

первенство города. Игра прошла в зале спортивного комплекса 
КГУ им. Некрасова. Спортсмены из команды «КПРФ» состяза-
лись с футболистами из «Стандарта». В напряжённой борьбе 
«КПРФ» одержала победу со счётом 4:2. По итогам сыгранных 
матчей подопечные костромских коммунистов занимают 4 ме-
сто в своей группе. Как заметил капитан команды Павел Долов, 
у спортсменов «КПРФ» хорошая подготовка, есть все основания 
улучшить результаты игры, занять лидирующие позиции, но для 
этого надо поработать над укреплением дисциплины.

Комментируя прошедший матч по мини - футболу на первен-
ство Костромы, первый секретарь горкома КПРФ Лариса Гуса-
рова заметила: «Важно не только то, что команда КПРФ пред-
ставляет политическую партию на спортивной арене, но и то, 
что она пропагандирует здоровый образ жизни, своими играми 
приобщает молодёжь к занятиям физкультурой и спортом».

ДОГОВАРИВАЕМСЯ В КРАСНЫХ ПАЛАТКАХ
Костромской городской комитет КПРФ организовал в Костроме 

работу информационных пикетов

КОСТРОМИЧИ ПРО ДОГОВОР 
О ЗАЩИТЕ ИНТЕРЕСОВ 

ИЗБИРАТЕЛЯ

Вячеслав СОКОЛОВ, работающий пенси-
онер:

- Я коммунистам верю. Они прямо гово-
рят о проблемах, ничего не приукрашива-
ют, не замалчивают. А «Единую Россию» 
послушаешь, так у нас и проблем-то нет. 
И село развивается, и инвестиции в эко-
номику валом идут, и в здравоохранении 
всё путём. А в жизни всё далеко не так. 

Надеюсь, через договор, считай, через 
документ, наши проблемы депутаты-ком-
мунисты донесут до коридоров власти, до-
бьются решения. 

Галина СВИРИДОВА, медсестра:
- Я уже никому и ничему не верю. Пом-

ню, народные сходы были перед какими-то 
выборами. Народ говорил о своих пробле-
мах. А толку - то… Хотя ведь только говори-
ли. Слово, как известно, не воробей - вы-
летело - не поймаешь. А тут договор. На-
писанное пером - не вырубишь топором. 
Надо подумать…

Ирина ШУМКОВА, пенсионер:
- А к кому ещё идти с наказами, как не 

к коммунистам. Только они и слышат про-
стого человека. Сказала своей соседке о 
договоре, она тоже хочет подписать и на-
каз свой дать.

Землю красит солнце, 
а человека - труд!

Приближается 1 мая - международный 
день под лозунгом «Мир! Труд! Май!». 

ВРЕМЯ ЛЕНИНСКИХ 
СУББОТНИКОВ
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Александр ШИШОВ, 
г. Кострома

Вот поехал я в Шарью,
У машины дно трещит,
Так и хочется виновных
По дороге протащить.

Я к машине губернатора
Пристроился в хвосте
Все колеса отвалились
На 13-й версте.

Телевизор посмотрел -
Как в дурдоме посидел.
Там такую хренотень 
Людям кажут каждый день.

Ободрала ЖКХа,
И живи, как хочешь,
Еще цены раз поднимут,
Жить уж не захочешь.

Землю-матушку не пашем,
Фермы уничтожили,
Посмотрите, россияне,
До чего мы дожили!

Александр МАТЮХИН, 
г. Кологрив

Ельцин-центр проглотил
Миллиарды рубликов,
А «детям войны» достались
Дырочки от бубликов.

А мой босс - единоросс,
При нем я - секретарша,
Ой, мне ему не отказать -
За «ЕР» голосовать.

Галина СЕРОВА, г. Буй

Губернатор Костромской!
Приезжай к нам на постой,
Искупаем в буйской жиже
Называемой водой.

Власть сильна у нас мифы,
Все глава распродает - 
Можно ли, нельзя ли,
Он бы продал и народ,
Если б цену дали.

А растут одни тарифы.
Дольше будем мы молчать,
Выше будут поднимать.

Ротенберги всех мастей
Живут в фаворе у властей.
Но говорят все жители:
«Они и есть грабители!»

Гонит «тюльку» Русь ТВ:
«Мол, коммунистам - баста!»
- У них там ветер в голове?
Не стыдно ль лживо хвастать!

Губернатор Костромской
На Саламе побывал.
Детям сделал он подарок - 
Школу местную убрал.

Ветераны! Ветераны!
Вечно бередят вам раны,
Примут вдруг закон-удавку,
А к выборам найдут поправку.

Роза САЛОВА, г. Кострома

Холодильник отключила,
В нем мне нечего хранить
В кошельке давно уж пусто,
Как до пенсии дожить?

Не ропщи, пенсионер,
Затянись потуже,
Не надейся, что помогут,
Будет еще хуже.

Помогаем мы Донбассу,
Бережем и Сирию,
Мы же щедрая душа,
Мы же из России!

Л.А. ВЕРЕСОВА, 
г. Волгореченск

Объезжая ямы, лужи,
Рулим очень резко,
Третий раз в моей машине
Лопнула подвеска.

У водителей российских
Есть вопросик веский:
Зачем плохим дорогам 
Лежачий полицейский?

Две российские проблемы - 
Дураки, дороги - 
Государство не решает,
А с нас дерет налоги.

Господа чиновники,
Как же вам не стыдно?
За Российскую державу
Очень нам обидно!

Галина ВОРОБЬЕВА, 
Антроповский район

Плохо топят в нашем доме,
Кости старые дрожат,
Напишу письмо Обаме
Не пришлет ли свой халат!

Вновь на лестничной площадке
Собрался честной народ - 
За заботу депутату
Завязали тряпкой рот.

Полюбила мужика
Оказался с ЖКХ - 
Много распалялся - 
В депутаты рвался.

Нет воды в домах деревни,
Затянуло тиной пруд - 
Все равно помоюсь в баньке,
Пусть лягушки спину трут.

Михаил МИХАЙЛОВ,  
г. Кострома

Коммунистов оплевали,
А страну разворовали,
Стали нормой нищета, 
Безработица, война.

Цены скачут, словно блохи,
Поглядишь - кругом подвохи,
То налог изобретут,
То тарифы вверх загнут.

Коммунисты выражают
Глубину народа,
В Думе их ведь меньшинство
Не дают им хода.

Чтоб законы отражали
Интерес народа,
Разрушителей страны
Надо гнать с порога.

Зоя ПЕЛЁДОВА, 
г. Волгореченск

Куплю туфли на шпилечке
И завивку сделаю.
Проживу на килечке
И деньги будут целые.

Что же будем пить и есть? - 
Надо разобраться.
Разогреем сухари - 
Будет чем питаться.

Пожалеем санитарок
И дежурных медсестер,
Ведь работают задаром - 
На министров зуб остер.

Вот повесточку прислали
Мне - перекомиссия:
Если группу отберут
Так выполнена миссия.

Что ни день, то в магазинах
Повышают цены
Простым людям не нужны
Такие перемены!

Раньше было все соседи
В беде помогали - 
А теперь в уме лишь «деньги»
Помогут вам едва ли.

Раньше к нам - старикам
Имели уважение - 
Теперь же место уступить
Вроде унижения.

Александр СЕДОВ, г. Шарья

Гармонист, сыграй для хохмы,
Сыпь под ноги голоса!
Потерял шофер из Вохмы
Все четыре колеса.

На ухабах бряк да бряк,
Разбежались курицы.
Отвалился бензобак
На центральной улице

Поработали прорабы,
Мастера что надо.
Только ямы да ухабы
До Кострома-града.

Разведи гармошку, Федя.
Эх, малиновы меха!
Задолбали нас «медведи»
И проблемы ЖКХа.

Власть рассказывает мифы
И не видит в том греха.
С потолка берет тарифы
За услуги ЖКХа.

Цены, как олени, скачут,
В моде рыночный закон.
Старики и дети плачут
Под веселый телезвон.

Накопив немного дененг,
Бабка спрятала в чулок.
Через год купила веник
Да собачьей шерсти клок.

Навалилися невзгоды.
Вам по совести скажу:
Я теперь через полгода
К парикмахеру хожу.

Вот такие новости
Из Шарьинской волости.

Тамара ОЖИГАНОВА, 
г. Чухлома

Ямочный ремонт повсюду, 
Засыпаем столько лет…
А хорошей-то дороги - 
Не дождемся, точно - нет!

До Введенского дорогу 
Летом строили у нас.
Не прошло полгода вроде,
Снова как соломотряс!

Закупаем помидоры, 
Закупаем огурцы.
Да, министры постарались,
Ну такие молодцы.

Телевизор как посмотришь,
Хочется аж волком выть:
Только головы морочат,
А народу-то как жить?

Материнский капитал - 
Молодым подмога.
А как детишек прокормить?
«Надейтеся на Бога!..»

На прием идти к врачу
Очень даже я хочу!
Но иду я еле-еле,
Запись-то на той неделе…

Скоро выборы в Госдуму,
Обещают столько нам!!!
А как выберем - забудут,
К телу ближе свой карман!

Депутаты удивляют:
Про народ заботятся.
Только слышишь в «новостях» -
Цифры-то - не сходятся.

Александр ЯСАКОВ, 
Шарьинский район

С неба звездочка упала
Скрылась где то далеко.
Власть буржуйская настала
Нам живется нелегко.

Под окном растет рябина
Красны ягоды на ней.
Власть - буржуйская машина
Тянет жилы из людей.

Хороши деревни были
И кормили всю страну.
Их сегодня загубили,
Почему, я не пойму.

Оптимистом я родился,
Оптимистом и умру,
С этой властью не смирился,
Власти новой подожду.

Много нам наобещали,
Когда выборы пришли.
Ну а после обещалки
За кулисы все ушли.

Вот и думайте серьезно,
За кого голосовать,
А потом уж будет поздно
«Дермократов» нам ругать.

Хорошо живут сегодня
Олигархи - господа.
Кто им власть сегодня подал,
Отгадайте-ка, друзья?

Много партий есть в России,
А народная одна.
Коммунисты это сила,
Если с ними вся страна.

Наше сельское хозяйство
Не слыхать и не видать,
А вот частных магазинов
В государстве благодать.

Я верю, что народ проснется,
Буржуйской власти даст отпор.
И ЗНАМЯ КРАСНОЕ взовьется,
А вор уедет за бугор.
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С 25 марта по 10 июня по инициативе Костромского обкома КПРФ 
проводится конкурс частушек. Участники конкурса присылают свои 
произведения на адрес газеты «Что делать?». Жюри уже приступило к 
работе, финал конкурса состоится 12 июня в Костроме. Ждем новых ча-
стушек.

«КОМУ ЖИВЕТСЯ ВЕСЕЛО, ВОЛЬГОТНО НА РУСИ»

У дверей 
больничных 
кабинетов
О больнице вам сейчас
Вохомской районной,
Напишу от всей души
Потому как больно!

В 10 начался прием,
Там полно народу,
Недовольного притом,
Боль, да и забота.

Встали в очередь. И вот,
Время сокращая,
На анализы - вперед
Строем поспешали.

У анализных дверей
Очередь другая.
Пока нет еще врачей,
Кровь, мочу сдавали.

«Врач!» - помчались мы опять
К нашим кабинетам,
Кто вперед из нас, как знать?
- «Кто с больничным первый?»

Тут такое началось!!!
- «А у нас автобус!»
- «В Воробьевицу сколь вёрст?»
- «А в Шубот - целый поезд!»

Разругались в пух и прах,
Поднялось давление.
В кабинет уж без рубах!
Но, нет врачей, поверь мне!

Терапевт была одна,
Теперь уже в декрете.
- «С направлением в Шарью
В крайнем разе едьте!».

Гинеколога давно 
Мы и не видали.
Хирург на пенсию ушла -
Были все в печали.

- «Кожник вызван в Кострому - 
Там идет учеба.
Через месяц вы к нему 
Записались чтобы!

В час уходим на обед,
Вы на завтра, дамы!»
- «Как? Не поняли? Обед?
Нам пройти за вами?»

Не бывало раньше так
Здесь при коммунистах.
Отпевать и храм устал.
А больных под тыщу…

Т. Алексеева, 
пос. Вохма

Скоро выборы
С экранов телевизоров - 

сплошные обещания,
Все потому, что близится 

момент  голосования.
Потом они забудутся, 

да даже и не вспомнятся, 
И вновь слуги народные 

надолго успокоятся.

Полна кормушка сытная, 
места тепло насижены.

Глядят на мир довольные 
их глазоньки бесстыжие.

А если правды хочется, 
ты у людей  спроси:

Кому живется весело, 
вольготно на Руси?!

Ирина СКОРОДУМОВА,  
г.Буй


